
 

证券代码：300162                                    证券简称：雷曼股份 

深圳雷曼光电科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2016-003 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

张鑫(博时基金)、王浩冰（华商基金）、沈佳（长信基金）、李

吉（吉石投资）、饶莹莹（中金蓝海）、郑磊（盈象资管）、崔

励（睿添富资产）、刘定杰（前海鼎业）、岳路路（山楂树投资）、 

沈碧宇（鑫富越资产）、陈素霜（鑫富越资产）、赵梦玥（德邦

创新资本）、宋思言（野风资产）、艾勇（澄澈投资）、段中元

（沃珑港）、程潇涵 （尚雅投资）、李佳微（中智资产）、吴畏

（长江资管）、葛山（长江资管）、郑云龙（方正证券）、陶冶

（民生证券） 

时间 2016年 6月 21日 下午 3:00——5:00 

地点 三地视频会议： 

北京市西城区阜外大街甲 34号方正证券大厦 8楼 

深圳福田区深南大道 4013 号兴业银行大厦 201 

上海市浦东新区浦东南路 360号新上海国际大厦 36楼 

上市公司接待人

员姓名 

李漫铁（董事长 总裁）、张雪松（雷曼体育总经理） 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次投资者关系活动的主要内容如下： 

问题 1：今天是通过视频和电话系统，北京、上海、深圳

的三地投资者调研活动。今天出席会议的是雷曼股份董事长李

漫铁先生，雷曼体育总经理张雪松先生。6月 14日雷曼股份



 

董事长李漫铁先生通过其个人控股的公司收购澳超劲旅纽卡

斯尔喷气机俱乐部 100%股权。请李董介绍一下本次收购的相

关情况。 

李漫铁答：感谢大家的关注。大家也知道此次收购澳超纽

卡斯尔喷气机俱乐部，是通过我本人控股的深圳雷曼投资有限

公司进行的，应该说是雷曼体育产业国际化版图的重要布局。

由于体育产业的细分领域很广，我们在体育产业方面的布局，

既有上市公司进行的投资，也有实际控制人的投资，尽管投资

主体不同，但都是围绕雷曼股份体育产业的长远发展进行的布

局。由于有的项目前期投入大，风险高，由实际控制人进行投

资，可以进行前期培育、孵化和筛选，降低上市公司风险。 

我们在收购之前考察了多家俱乐部，综合考虑之后，收购

澳超纽卡斯尔喷气机俱乐部是一个非常好的选择。澳大利亚足

球超级联赛共 10支球队，由 9家澳大利亚俱乐部、1家新西

兰俱乐部组成，没有升降级，每年至少有 2家俱乐部可以亮相

亚冠。倚靠“工资帽”及“无联赛内部转会费”等特殊财务制

度，澳超联赛得以实现可持续的健康运营，一部分俱乐部已经

实现盈利。上赛季澳超联赛场均上座人数近 3 万人，并已实现

包括中国在内的多个境外国家落地直播。 

此次收购得到了当地政府、球迷社区、媒体的支持和欢迎。

我们邀请了前中央海岸水手队主教练、前高斯福德市市长麦金

纳出任球队首席执行官。我们的目标是纽卡斯尔喷气机俱乐部

在两年内实现收支平衡，在三年内重回亚冠赛场。 

此次中国资本深度融入澳超联赛，将更好地吸引澳大利亚

近百万华人的关注，从而进一步吸引 14亿中国人的关注。收

购俱乐部就是收购 IP，俱乐部有很多的商务权益都有开拓价

值，如球队冠名权、电视转播权、球员经纪、球员肖像、足球

旅游等。 

此次收购澳超纽卡斯尔喷气机俱乐部，与我们赞助的葡甲



 

联赛，深圳人人足球俱乐部，及中超中甲商务资源形成一个球

员流动的通道，打造球员经纪和青训互通的渠道。未来三个月

我们将输送球员进入纽卡斯尔喷气机俱乐部，纽卡斯尔也可以

输送至葡甲，结合深圳人人正在实施的留洋计划。欧洲、澳洲、

中国的球员可以实现流动。 

问题 2：澳超联赛目前的商务开发情况是怎样的？ 

李漫铁答:澳大利亚足协非常高兴有中国资本进入足球联

赛。澳超公司正在准备谈判新赛季的电视转播权。目前，澳超

联赛的转播权由美国福克斯电视台总承包，由其分销至世界各

地，乐视拥有中国澳超联赛的转播权。澳超联赛目前还处于价

值洼地，其未来价值的提升将取决于其在亚冠的成绩及国际化

程度。澳超联赛目前的商业开发程度是有限的，具有很大的开

发空间。 

目前国内球员的竞技水平和澳超联赛的水平是十分匹配

的，可以通过友谊对抗赛进行很好的交流和学习。未来我们将

组织中超球队与澳超进行比赛。今年 8月，喷气机队将会到访

中国进行热身赛和一系列活动。7月 6日我们在北京将有收购

纽卡斯尔俱乐部的新闻发布会，奥足协届时来中国，借机推广

其联赛。澳超联赛具备商业价值提升的潜力，雷曼股份希望介

入进去，获得双赢。 

问题 3：请李董介绍一下球队在冠名权，比赛日这些方面

的收入占比情况？ 

李漫铁答：现在俱乐部的收入主要来自于电视转播权的分

成，因澳超联赛设定“工资帽”制度，基本能够维持盈亏平衡。

还有球队套票的销售收入占比较大。球队现在的赞助费不高，

商业开发程度远远不够。我们后续将在赞助商和球员转会方面

着重发力，提升球队的收入。 

问题 4：请问李董雷曼股份如何参与到纽卡斯尔俱乐部国

内商务权益开发，冬令营、旅游的具体规划是怎样的？ 



 

李漫铁答：纽卡斯尔喷气机俱乐部是由雷曼股份的实际控

制人投资的。未来俱乐部在中国区域的商务权益是一个全新的

增量。后续在合法合规的情况下，上市公司通过代理或双方共

同合作的方式参与到俱乐部的商业开发当中。 

中国资本在欧洲的足球领域有很多投资，在澳大利亚的投

资目前很少。纽卡斯尔市是一个海滨城市，有很好的自然风光。

当地猎人谷的红酒非常出名，并且澳洲是一个英语国度。这些

都是发展足球旅游和冬令营有利的要素。 

目前国内球员的竞技水平和澳超联赛的水平是十分匹配

的，可以通过冬训和友谊对抗赛进行很好的交流和学习。借助

赞助中超、中甲与国内俱乐部建立的良好合作关系，未来我们

将在国内俱乐部前往纽卡斯尔进行冬训方面进行商业开发。 

我们也将在中国大力推广纽卡斯尔喷气机俱乐部，俱乐部

的中文网站在 7月份推出， 

问题 5：我有关注公司大半年了，在体育产业的布局有的

是个人投资，有的是公司投资，有的个人投了后来注入上市公

司，如瑞士盈方。请问李董是如何划分三条线的？ 

李漫铁答：我们目前在体育产业的投资和布局，不管是上

市公司投资的，还是实际控制人投资的，都是基于我们立足中

国足球的长远发展及海外合作，全面布局足球产业链的发展战

略而展开的，是多方位、多层次、立体化的，相互协同的布局，

形成了"体育营销资源+移动互联网+足球俱乐部+体育传媒+球

员经纪"的互联互通足球产业链。对于前期投入大，风险高，

短期难以盈利的投资，实际控制人进行投资，进行前期培育和

孵化。确定盈利的项目，注入上市公司。目前瑞士盈方项目是

盈利的，并且有助于上市公司充分参与国际体育市场竞争，推

动公司体育产业国际化，提升公司在体育行业的国际地位和市

场规模，我们今年把瑞士盈方的资产注入了上市公司。 

实际控制人投资的项目资源与上市公司的项目资源在合



 

法合规的情况下，本着协同效应最大化的原则，通过代理或双

方合作的方式进行。 

如今年公司将 “球员留洋计划”的球员、教练员选派及

培养的相关赞助权益转让给深圳人人足球，一方面有利于充分

利用深圳人人足球的优势资源高效推动球员留洋计划的落地

实施，促进足球事业发展；同时有利于公司后续涉足球员经纪

业务并获得相关收益，进一步完善公司的足球产业链布局，加

快推进公司体育主业的发展。 

问题 6：留洋计划的今年的实施情况？ 

李漫铁答：今年 8 月份将有首批球员到达葡萄牙，葡萄牙

的赛季将于 8月底开始。后续将有持续的球员输送。 

留洋计划的球员来源于四个部分，一是深圳人人足球俱乐

部储备的 90后潜力球员；二是中超中甲联赛的优秀球员；三

是在葡萄牙乙级联赛踢球的中国球员，四是纽卡斯尔喷气机俱

乐部的球员。我们此次聘请了国际球星 C罗的青训教练保罗

R·卡多佐负责留洋计划球员的筛选。 

留洋计划是雷曼股份足球经纪和青训业务的重要布局，也

是我们未来体育产业重要的收入来源。此次收购澳超纽卡斯尔

喷气机俱乐部，与我们赞助的葡甲联赛，深圳人人足球俱乐部，

及中超中甲商务资源形成一个球员流动的通道，将打造欧洲、

澳洲、国内球员经纪和青训互通的渠道。 

问题 7：李董的目标是澳超纽卡斯尔喷气机俱乐部冲亚

冠，人人俱乐部冲中甲，请问在这个两家俱乐部的投入及人才

配置的情况。 

李漫铁答：我们一直都是做理性的，投入产出比较好的投

资。澳超联赛设定工资帽制度，没有升降级。球队扶不攀比，

缩小了球队之间的差距，增强了比赛竞争力。澳大利亚打到亚

冠，跟中超相比费用是少了数量级的。对我们来说财务负担是

非常轻松的。澳超的球员转会没有转会费，储备球员可以向中



 

国和葡萄牙输送，这里具有很大的商务空间。我相信纽卡斯尔

俱乐部将很快实现盈利。 

相对于北上广深的足球俱乐部，深圳的俱乐部目前没有中

超队。2016年新赛季足协禁止俱乐部跨省份迁移，足球俱乐

部的“壳”资源将越来越具有商业价值。人人足球将立足于深

圳本土，打造属于深圳人的足球名片，相信深圳的经济规模、

消费能力和球迷热情会支持俱乐部走向成功。人人足球俱乐部

的价值将会有很大的提升。 

问题 8：澳超的球员相对于中乙的水平是比较高的，会不

会有纽卡斯尔俱乐部球员到人人足球助其冲中甲？ 

李漫铁答：中乙联赛不允许有外援。 

问题 9：公司在体育营销、球员经纪、版权、衍生品、比

赛日的收入，哪块占比比较大？ 

张雪松答：这几个板块都是我们体育业务发力的方向。短

期来看，公司在体育营销资源方面的占比较大。公司现在拥有

国内顶级联赛中超、中甲的商务资源，通过收购华视新文化将

助力公司体育营销资源的变现，并有效延伸双方客户资源，放

大资源价值，迅速提高公司体育传媒业务的收入和利润水平。 

球员经纪是公司体育产业发展的重要方向，留洋计划的实

施及未来与澳超联通，将是公司体育业务收入的增长点。 

足球衍生品如足球旅游和冬令营。人人足球及喷气机比赛

日的商务开发也是我们重要的业务方向。 

问题 10：李董怎么看待 LED行业发展，未来会不会边缘化？ 

李漫铁答：我们现在是高科技 LED和体育产业双主业发展，

未来一段时间内我们的 LED和体育两大板块并驾齐驱。经过多

年的发展，LED业务积累了市场和技术优势，并且是我们的主

要利润来源。我们的体育产业因 LED而结缘，LED产品作为一

个桥梁，为我们的体育产业提供产品，获得资源。我们的高科

技 LED显示屏和独特的异型屏如易拉罐显示屏，是球场的优势



 

产品。 

问题 11：奥拓电子也在做异型屏，也赞助足球，与雷曼将

形成竞争吗？ 

李漫铁答：奥拓电子是我们的同行业公司。雷曼股份目前是

中国领先的体育资源运营商。公司每年为包括中超、中甲、足

协杯、国际冠军杯等近 600场顶级足球赛事提供优质的赛场全

彩显示屏设备以及广告编辑和现场服务，已形成了健全的工作

体系和服务流程以及赛场运营维护方面的默契性共识，在足球

体育赛事 LED产品及服务领域建立了较高品牌信誉和准入门

槛，占据了领先的市场优势。 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与

沟通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露

等情况，同时已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

附件清单（如有） 无 

日期 2016年 6月 21日 

（以下无正文） 


